

## Tema del mes. Topic of the month

### La Ruta del Vino Sierra de Francia ampliará y diversificará la oferta turística de la Sierra

**The Ruta del Vino Sierra de Francia (Route of the Sierra de Francia Wine) will extend and diversify the tourist offer of the Sierra**



La Asociación Ruta del Vino de la Sierra de Francia es una iniciativa de siete municipios de la Sierra, junto a representantes de la Denominación de Origen Sierras de Salamanca y de la Asociación para el Desarrollo Rural Integral de las Sierras de Salamanca (ADRISS). Emprendió su andadura en 2014 con el objetivo de crear un espacio para impulsar las singularidades de la Sierra de Francia y promover a través del vino sus valores naturales, culturales y patrimoniales.

Los municipios promotores de dicha iniciativa cuentan con bodegas de vino elaborado con uva "Rufete", casi una seña de identidad de la tierra, en cuestión enológica y persiguen la promoción de un turismo sostenible, mediante la fusión de los sectores vitivinícola y de servicios, lo que ha favorecido la adhesión de otras empresas que, a pesar de no pertenecer al sector del vino, completan la oferta de cara al turismo.

Los municipios que dieron forma al proyecto fueron: Villanueva del Conde, San Martín del Castañar, Mogarraz, San Esteban de la Sierra, Santibáñez de la Sierra, Garcibuey y Sotoserrano. La asociación está presidida por el alcalde de Villanueva del Conde, Francisco Javier Hidalgo, siendo vicepresidente el de San Esteban de la Sierra, Antonio Labrador, ocupando los demás cargos de la asociación los alcaldes del resto de municipios.

El proyecto, presentado a primeros del presente año en Villanueva del Conde, ha celebrado diversas reuniones en los últimos meses, en las que se ha confirmado el importante futuro de la Asociación y de la propia Ruta, con el respaldo de instituciones como la Junta de Castilla y León o representantes de las rutas de vino en España.

Por otra parte, la Asociación solicitó el ingreso en la Asociación Española de Ciudades del Vino y ya ha abo-

nado gran parte de la cuota de adhesión, que asciende a 12.000 euros. Mientras, la Junta de Castilla y León ha notificado que entregará 50.000 euros de subvención al proyecto.

La última reunión, celebrada en Sotoserrano, desveló que las entidades inscritas en la Asociación Ruta del Vino de la Sierra de Francia superaban el número de 80, gracias a la adhesión de las cuatro últimas, aprobadas en dicho encuentro. También se trabajó en un modelo de adhesión específico para municipios que, no estando bajo la Denominación de Origen Protegida, quieran formar parte de la Asociación para promover una mejor difusión de cara al turismo, como es el caso de La Alberca, que ha confirmado su interés en el proyecto.

La Asociación ya se ha unido a las primeras celebraciones relacionadas con el vino en la zona, como el Brindis por la Primavera, en mayo y en Sequeros, o las diversas actividades de San Martín del Castañar de los pasados 25 y 26 de junio.

La Asociación cuenta ya con una página web, [www.rutadelvinosierradefrancia.com](http://www.rutadelvinosierradefrancia.com), y se puede seguir a través de las diferentes redes sociales.

Texto: Esther de Aragón.

Fotos: Joaquín Villén.

Fuentes: El Norte de Castilla y LA GACETA de salamanca.es





The Route of the Sierra de Francia Wine is an initiative of seven villages of the Sierra, along with representatives of the D.O. Sierras de Salamanca and the Association for Integrated Rural Development of the Sierras de Salamanca (Adriss). It gave its first steps in 2014 with the objective to create a place to publicize the singularities of the Sierra de Francia and promote its wine through its natural, cultural and heritage values.

The villages, promoters of this initiative, have winery of wine made with "Rufete" grapes, almost a hallmark of the zone, as far as wine it concerns, and pursue the promotion of sustainable tourism, through the joint of wine and service sectors, which has helped the adhesion of other companies that, despite not belonging to the wine sector, complete the offer for tourism.

The villages that shaped the project were: Villanueva del Conde, San Martín del Castañar, Mogarraz, San Esteban de la Sierra, Santibáñez de la Sierra, Garcibuey and Sotoserrano. The association is chaired by the mayor of Villanueva del Conde, Francisco Javier Hidalgo, the vice-president is the mayor of San Esteban de la Sierra, Antonio Labrador, and the other mayors occupy other positions in the association.

The project, presented at the beginning of this year in Villanueva del Conde, has held several meetings in re-

cent months, which has confirmed the important future of the Association and the Route itself, with the support of institutions like the Junta de Castilla y León and representatives of the wine routes in Spain, whose Association (Acevin) has already received much of the membership fee of the Association of Wine Sierra de Francia, amounting to 12,000 euros. Meanwhile, the Junta de Castilla y León It has notified that will deliver a subsidy of 50.000 Euros to the project.

The last meeting in Sotoserrano revealed that the entities registered in the Ruta del Vino exceeded the number of 80, thanks to the adhesion of the last four, approved at that meeting. They also worked on a specific model of adherence to villages that, not being under the Protected Designation of Origin, want to be part of the Association to promote better the tourism in the zone, as it is the case of La Alberca, which has confirmed its interest in the project.

The Association has already joined to the first celebrations related to wine in the area, such as the Toast of Spring in Sequeros or the various activities of San Martín del Castañar of the past June 25 and 26.

The Association already has a website, [www.rutadelvinosierradefrancia.com](http://www.rutadelvinosierradefrancia.com), and you can follow through different social networks.

